
 

 

53. Sitzung der Bezirksverordnetenversammlung Tempelhof-Schöneberg von Berlin am 23.06.2021 

 

Es gilt das gesprochene Wort! 
 
 

Mündliche Anfrage Nr. 5 der BV Katharina Marg (DIE LINKE) 
 

Umsteiger 

 

1. Wie ist der aktuelle Stand für soziale Jugendarbeit im "Umsteiger", 

wie in der Drucksache 1460/XX beschlossen? 

 

Das Bezirksamt ist rechtlich nicht befugt dem Eigentümer des „Umsteigers“ 

die Nutzung seines Gebäudes für soziale Jugendarbeit vorzuschreiben.  

 

Der Eigentümer hat jedoch vor langer Zeit erklärt, die Nutzung des 

Umsteigers für „die kulturellen Erben e.V.“ zu ermöglichen. Zu diesem 

Versprechen steht der Eigentümer weiterhin. 

 

Das Bezirksamt hat den Eigentümer kurzfristig um eine Stellungnahme 

gebeten und erhielt hierzu folgende Antwort: 

 

„Es hat einen großen Wasserschaden in dem Umsteiger gegeben. Die 

Sanierung wird gerade planerisch erarbeitet. Es wird aufgrund des 

Denkmalschutzes Zeit in Anspruch nehmen.“ 

 

  



 

 

 

2. Laut Morgenpost Artikel brauch der Verein "kulturelle Erben" den 

Mietvertrag zur Beantragung der Gelder, wann kann mit der 

Unterzeichnung gerechnet werden und was sind die nächsten 

Schritte des Bezirksamts? 

 

Ich bedanke mich für die Zuarbeit von meinem Kollegen Herrn Schworck:  

 

Da derzeit noch nicht feststeht, wann eine Nutzungsaufnahme erfolgen 

kann, kann über eine finanzielle Unterstützung des Jugendsozialprojektes 

auch noch keine Aussage getroffen werden. 

 

 

Jörn Oltmann 
Stellvertretender Bezirksbürgermeister 
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